
教育兴则国家兴，教育强则国家强。 教育关乎国运民生，承载着民族振兴的希望，寄托着亿万家庭的期盼。
在中华人民共和国迎来 70 华诞之际，我市召开了史上首次教育大会，举办了隆重的教师节庆典，并开展了教育发展大讨论，推出了一份

内容丰富的教育特刊，凝聚教育发展的力量，开启了教育攻坚的新征程！
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奋进新时代 攻坚再出发
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我市隆重召开全市教育大会，吹响教育攻坚再出发的号角（一）
记者 罗校远 松召峰

】【
9 月 6 日，全市教育大会召开，深入

学习习近平总书记关于教育的重要论
述，贯彻落实全国、全省教育大会精神，
研究部署新时代许昌教育事业发展，动
员全市上下加快推进教育现代化，建设
教育强市， 着力办好人民满意教育，为
建设“智造之都、宜居之城”、推动许昌
高质量发展提供强大支撑。

这是我市史上首次教育大会，规格
高、规模大、意义重、影响远，具有里程
碑意义。 省委高校工委专职副书记、省
教育厅厅长郑邦山， 市委书记胡五岳，
市长史根治出席会议并讲话。 市领导王
堃、刘保新、方婷、丁同民、赵文峰、王文
杰、 王志宏和其他市级领导出席会议。
市委各部委、市直和驻许各单位相关负
责同志，各县（市、区）党政主要负责同
志、专职副书记、常务副职和分管负责
同志，各县（市、区）有关部门主要负责
同志，2019 年度许昌市市长教育质量奖
获奖单位和个人代表，市教育局全体同
志及直属单位负责人，市直学校（含民
办）校长、书记，各县（市、区）中小学校
校长（书记）代表，省驻许新闻单位负责
同志共 800 多人现场感受了我市重视
教育、发展教育的决心和信心。

会议表彰了市长教育质量奖获奖
县（市、区）、学校和模范教师，分组讨论

了《许昌市教育现代化 2035》《加快推进
许昌教育高质量发展三年攻坚计划 》
（征求意见稿）。 根据安排，我市将把提
高教育质量摆在各级各类教育更加突
出的位置，实施“新三年攻坚计划”，坚
持目标牵引、问题导向，推动教育从规
模扩大向质量提升转变。

在此次盛会上，市委书记胡五岳指

出， 教育高质量发展是系统性工程，既
要精准发力、勇闯难关，又要统领全局、
统筹推进； 要处理好数量和质量的关
系，眼盯数量，落脚质量，脚踏实地，积
聚力量，以时间换空间，积小成为大成，
通过量的积累推动质的飞跃；要处理好
“硬件 ”和 “软件 ”的关系 ，坚持两手齐
抓，实现“硬件”和“软件”一起提升，“颜

值”和“气质”相得益彰。
市长史根治在讲话中指出，要提升

思想认识， 树牢教育优先发展理念，切
实增强发展教育的责任感、紧迫感和压
力感，树立正确的发展观、政绩观和责
任观，大力实施“新三年攻坚计划”，由
“加快教育从硬件提升”向“教育水平全
面提升”攻坚。

市委、 市政府对教育的高度重视，
让参加当日大会的教育工作者激动不
已。 市文化街幼儿园园长远利芳感慨地
说：“胡书记、史市长的讲话，让我们这
些一线教育工作者深受鼓舞。 我们深切
感受到了市委、 市政府对教育的重视，
感受到了市委、市政府对教育的深厚情
怀，许昌教育的又一个春天来了。 ”

全市教育大会召开的次日 ，《许昌
日报》刊发题为《向新一轮“三年攻坚”
进发———一论贯彻落实全市教育大会
精神》评论员文章。 文章指出，当前，我
们正在加快建设 “智造之都、 宜居之
城”， 对高质量教育的渴求从未像现在
这样强烈、这样迫切……我们要凝聚共
识、齐心协力，用真金白银的投入、改革
创新的办法抓好教育工作，让每个人都
能享有公平而有质量的教育、享有人生
出彩的机会，用今天的教育成就明天的
发展，以明天的发展检验今天的教育。

教育高质量发展是系统性工程，既
要精准发力、勇闯难关，又要统领全局、
统筹推进。 为了统一思想、凝聚发展力
量，9 月 6 日下午，与会人员就学习贯彻
全市教育大会精神及《许昌市教育现代
化 2035》《加快推进许昌教育高质量发
展三年攻坚计划》（征求意见稿）进行了
分组讨论。

“全市教育大会的召开振奋人心 ，
让我们真切看到了教育发展的成绩 ，
也指明了未来发展的方向。 ”在当日的
小组讨论中， 禹州市财政局局长朱云
雷说，在过去的几年中，禹州市财政局
一直认真落实禹州市委、 市政府的决
策，优化支出结构，坚持教育优先。 截
至 2019 年上半年 ，在基础教育提升三
年攻坚期间， 禹州市已在教育上投入
专项资金 19.7 亿元。在“新三年攻坚计
划”中，禹州市将继续做好教育资金的
投入和使用， 为教育事业发展做好服
务和保障。

襄城县发改委主任井云峰表示，襄
城县一直严格落实市委、 市政府的指
示，将教育放在优先发展的地位。 襄城
县发改委一直积极发挥职能，为教育项
目审批开辟绿色通道，建立重点项目机
制，实行领导分包，保障教育项目按时
序推进。 今后，襄城县发改委将学习、借
鉴外地的先进经验，积极作为，为教育

改革推进贡献更大力量。
许昌高中校长田建伟刚刚走上目

前的工作岗位，他在许昌教育综合改革
中通过公开选拔脱颖而出，成了这所百
年名校的新一任校长。 他对许昌教育改
革发展的感触更深，对于未来也更有信
心。 在小组讨论中，田建伟表示，作为高
级中学，核心任务是提升质量。 下一步，
许昌高中将加强队伍建设和教师专业

性发展，通过骨干引领、制度激励、改革
创新等系列措施来充分调动教师的积
极性；提高课堂效率，深入推进课堂改
革，充分体现学生的主体地位，把教师
的主导作用发挥好， 把每一节课上好；
落实好导师承包制和弱科补差制，多策
并举拓宽进入名牌学校的渠道。 经过一
到三年的努力，许昌高中将争取在一本
上线率及学生考入清华、北大等名校数

量上有明显提升，努力提升学生素质水
平，努力提升办学质量，为全市高中教
育发展立好标杆。

市新东街学校是许昌基础教育提
升三年攻坚的重点项目。 作为该校校
长， 吴凯歌目睹了这所学校的从无到
有，也切切实实地感受到了教育的发展
为周边居民带来的巨大变化。 “老百姓
对于优质教育的渴求，对上好学校的迫
切期盼， 可以说我们是感受最真切的。
如果说基础教育提升三年攻坚是解决
上学难的问题， 那么今天的教育大会，
作为一线的教师，我们觉得是解决‘上
好学’的问题。 ”吴凯歌说，“《许昌教育
2035》和《加快推进许昌教育高质量发
展三年攻坚计划》（征求意见稿） 的出
台，共同构成了许昌教育高质量发展的
顶层设计和行动方案。 这既是宏伟的蓝
图，也是冲锋的号令。 我们有信心在学
校课程改革、学校管理理念、德育发展
等方面不断进步，努力与市区老牌名校
比肩，甚至有信心做得更好！ ”

……
大家你一言、我一语 ，有的谈参加

全市教育大会的感受，有的列举发展中
遇到的难题，有的聊起作为教师、管理
者的困惑……大家开诚布公地交流，为
许昌教育的发展出谋划策，进一步坚定
了教育高质量发展的决心和信心。

一次讨论：为许昌教育发展出谋划策

一场盛会：许昌教育又一个春天来了

全市教育大会在许都大剧院隆重召开。 记者 松召峰 摄

与会人员进行了分组讨论。 记者 魏新傲 摄


